



Tenso cruce entre diputada Flores y Marcel por recursos

RECONSTRUCCIÓN. Ministro de Hacienda descartó responsabilidad en retraso.



OCURRIÓ EL MARTES, EN LA COMISIÓN DE HACIENDA.

Durante una sesión de la Comisión de Hacienda, la diputada Camila Flores (RN) cuestionó al ministro Mario Marcel y a la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, por la falta de avances en la reconstrucción tras el megaincendio que afectó a Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana. La parlamentaria apuntó a los problemas que ha tenido la cartera liderada por Marcel para que la Contraloría apruebe el Fondo de Emergencia Transitorio, que destina \$800 mil millones para la reconstrucción.

Su preocupación, dijo, tiene que ver con que la incertidumbre sobre los recursos ha generado incertidumbre en los damnificados. Sin embargo, al ser consultado, el secretario de Estado aseguró que dicho reglamento “no es imprescindible para aplicar recursos, para hacer funcionar el mecanismo presupuestario”, argumentando que “la ley habilitó directamente, desde la ley, los procedimientos para hacer, para incorporar los recursos del FET e irlos comprometiendo en gastos”.

Junto a ello, Marcel descartó que cualquier atraso en la reconstrucción sea responsabilidad de su ministerio y la Dirección de Presupuestos. Al contrario: “Si acaso los ejecutores fueron más lentos en la aplicación de los recursos, es por razones que ellos pueden explicar bastante mejor que yo”, dijo.

“Pero el mecanismo presupuestario, la ley, el reglamento, no tienen ninguna relación con ningún atraso que haya ocurrido en esta materia en la Región de Valparaíso en la reconstrucción posterior a los incendios”, sen-

“(Requiero) saber en qué se ha gastado ese dinero, saber cuánto es y en qué se ha gastado o qué se pretende gastar”.

Camila Flores
Diputada (RN)

tenció el ministro.

ACUSA FALTA DE CLARIDAD

Ante esta respuesta, la diputada Flores insistió preguntando “¿por qué no se ha reconstruido?”, pidiendo de paso información concreta sobre el dinero recaudado a través del impuesto aprobado para esta emergencia. “No sé cuántos recursos finalmente se terminó de recaudar mediante este impuesto, ministro. Y en definitiva, saber en qué se ha gastado ese dinero, saber cuánto es y en qué se ha gastado o qué se pretende gastar o cuánto se ha gastado hasta la fecha”, planteó.

En respuesta, el ministro de Hacienda afirmó que “hubo decretos de modificación presupuestaria que crearon las asignaciones en las instituciones que correspondían, especialmente en el Ministerio de Vivienda” y que “esas asignaciones se crearon presupuestariamente ya el año pasado”.

Ante los dichos de Marcel, la diputada Flores lamentó la falta de claridad por parte del gobierno y recaló que los damnificados necesitan respuestas y soluciones concretas: “Los vecinos de la Región de Valparaíso merecen una respuesta”. Además, enfatizó que continuará fiscalizando para garantizar que los recursos se utilicen efectivamente en la reconstrucción. C3